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Psychosocial risks: new European trade union network 
 
The European Trade Union Institute (ETUI) staged the first European trade
union seminar on psychosocial risks in Bilbao on 19, 20 and 21 June. The 19
union reps attending took a comparative EU-wide look at the problem and 
discussed a suitable trade union strategy for tackling what has grown to be a 
huge issue for workers. Read more 

 

 

New directive on workers’ exposure to electromagnetic
fields  
 
The new directive on the exposure of workers to electromagnetic fields, which
replaces a never applied directive from 2004, was published in the Official
Journal of the EU on June 29, 2013. The Member States have until July 1, 2016 to
transpose the new provisions. Read more 

Bisphenol A: study reports harm to checkout operators’ unborn babies 

The French Agency for Food, Environmental and Occupational Health & Safety (ANSES) released in April the results of a 
risk assessment of bisphenol A for the health of pregnant workers and their unborn children. The study was specifically
designed to investigate the risks from handling thermal paper till receipts which contain bisphenol A. Read more 

France: "Sentries" to the rescue of salaried employees  

The Federation of Education, Research and Culture (FERC) of the CGT, created a network of "sentries" against threats to 
health in September. The aim is to "report and denounce malfunctions so as to prevent them from recurring, and to open
people’s eyes to the reality of working conditions." Read more 
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United States: working conditions survey highlights blue
/white collar gap 
 
Public health surveys in the United States like those in Europe largely ignore
the impact of working conditions. The 2010 survey by a United States Health
Department agency, the Centers for Disease Control and Prevention (CDC),
has put that right. It points up wide health gaps between categories of workers.
Hispanic workers and manual labourers come off worst. Read more 

 
 
 

 
Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de 
l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et 
internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail. 
 

 

Risques psychosociaux: l’ETUI initie un nouveau réseau
syndical européen  
 
Les 19, 20 et 21 juin derniers, l’Institut syndical européen (ETUI) a organisé à
Bilbao le premier séminaire syndical européen sur les risques psychosociaux.
L’occasion pour les 19 représentants syndicaux présents de faire un état des lieux
comparatif de la problématique à l’échelon de l’Union et de réfléchir à une
stratégie syndicale appropriée pour affronter ces risques qui font désormais
partie des problèmes les plus préoccupants du monde du travail. En savoir plus  

 

 

Nouvelle directive sur l'exposition des travailleurs aux
champs électromagnétiques 
 
La nouvelle directive sur l’exposition des travailleurs aux champs 
électromagnétiques, qui remplace une directive de 2004 qui n’a jamais été
appliquée, est parue au Journal officiel de l’UE du 29 juin 2013. Les États ont 
jusqu’au 1er juillet 2016 pour se mettre en conformité avec les nouvelles
prescriptions. En savoir plus 

Bisphénol A: étude sur la santé des enfants des caissières enceintes 

L'Agence française pour la sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail (ANSES) a rendu publics
en avril dernier les résultats d'une évaluation des risques du bisphénol A pour la santé des femmes enceintes et de leur
enfant à naître. La recherche visait à étudier les risques liés à la manipulation de tickets de caisse ("tickets thermiques"),
fabriqués notamment à partir de bisphénol A. En savoir plus 

France: des "sentinelles" au secours des salariés  

La fédération de l’éducation, de la recherche et de la culture de la CGT a créé en septembre dernier un réseau de 
"sentinelles" sur les atteintes à la santé. L’objectif du réseau est de "signaler et dénoncer les dysfonctionnements pour
éviter qu’ils se reproduisent" et "ouvrir les yeux sur la réalité des conditions de travail". En savoir plus 
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États-Unis : enquête sur les conditions de travail  
 
Aux États-Unis comme en Europe, la plupart des enquêtes de santé publique
négligent l’impact des conditions de travail. L’enquête menée en 2010 par un
service du ministère de la Santé des États-Unis répare cet oubli. Elle met en
évidence de fortes disparités en matière de santé en fonction des catégories de
travailleurs. Les plus mal lotis sont les ouvriers et les travailleurs
hispanophones. En savoir plus 
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